#### BARRIO DE LA RONDILLA | NÚMERO 8 | OCTUBRE 2024



#### Entre recursos y aplazamientos



El edificio de la Seguridad Social que se está pretendiendo construir en el solar en el que se encontraba el Colegio San Juan de la Cruz se ha convertido en un culebrón que, a este paso, va a tener más temporadas que cualquiera de las exitosas series de cualquier plataforma de *streaming*.

Y es que el pasado mes de septiembre nos desayunábamos con un nuevo aplazamiento. Se debió al recurso interpuesto por la firma gallega Trauxia al proceso de licitación de obra impulsado por el Ministerio de la Seguridad Social para adjudicar de nuevo la obra con un presupuesto de 4,7 millones de euros, que tenía que haber concluido el 20 de agosto con la adjudicación a una nueva empresa.

Y he aquí que la misma empresa que inició la construcción en enero de 2020, los abandonó en 2021 y se embarcó en un largo proceso de recursos administrativos que conluyeron en acuerdo a finales de 2023, interpone un recurso judicial que paraliza de nuevo el proceso, produciéndose el

enésimo aplazamiento. Y lo malo es que **no se vislumbra una solución inmediata**, ya que el recurso está en manos del juez que lleva el caso.

En la Asociación Vecinal Rondilla nos preguntamos qué interés tiene esta empresa para torpedear sistemáticamente el proyecto, cuando el barrio sabe que no fueron capaces de llevarlo acabo cuando tenían la concesión.

Entre recursos y aplazamientos, no avanza un proyecto que nunca fue sentido por el barrio. Se cumplen más de ocho años del derribo de nuestro querido Colegio San Juan de la Cruz, que sí era del barrio y se tenía que haber rehabilitado para uso de quienes vivimos en él.

Continuará...



### ¿Por qué no se cubren los puestos del Mercado de La Rondilla?

La implantación esta obra se inició en la legislatura pasada con el equipo de gobierno anterior. La Asociación Vecinal Rondilla se reunió en varias ocasiones con la responsable de área de entonces y se ha reunido también con el actual. La obra se ha alargado por diferentes motivos y, aunque a las personasque vivimos en La Rondilla nos gustaría ver funcionando su mercado municipal cuanto antes y con todos sus puestos ocupados, tendremos que esperar a 2025 para su reapertura.

El Mercado Municipal de La Rondilla cuenta con 18 puestos, de los cuales 12 son de alimentación, tres de actividades complementarias, dos de hostelería y el último, una floristería. Hasta la fecha, tan solo se han ocupado tres de esos puestos.

¿Cuáles son las condiciones de la concesión? Por los puestos pequeños, de casi 14 metros, se pagarán 180 € mensuales. Por los grandes, de casi 30 metros, 390 €. El plazo de duración de las concesiones es de 10 años, no prorrogables. Esta limitación condiciona la entrada de los comerciantes, ya que, pasados esos 10 años, tienen que abandonar el puesto. Y, ¿dónde van a ir? Las condiciones económicas el restaurante, el gastrobar y el supermercado son diferentes, pero la duración de la concesión es la misma.

Algunos comerciantes que tuvieron que abandonar su puesto en el mercado llevan varios años en otro local y no ven necesario volver al mercado por diferentes causas: algunos, porque se van a jubilar en unos años y no les interesa cambiarse; a otros no



les gustan las condiciones que pone el Ayuntamiento de Valladolid, no quieren hacer un segundo traslado ahora para volver al mercado y un tercero a los 10 años.

Hay que abordar otro problema que se ha detectado hace años: la ausencia de relevo generacional. Hay pocos jóvenes que quieran dedicarse a estas profesiones. Hace años que se realizan cursos de formación para diferentes

especialidades, pero o no pueden afrontar las condiciones económicas o la limitación de 10 años no prorrogables resulta poco atractiva.

El plazo para presentar licitaciones termina el 13 de diciembre de este año. Más información, en la Federación de Comercio y Servicios de Valladolid y Provincia, FECOSVA, en el número de teléfono 983 308 543.



#### Rondilla, como los chorros del oro

Cuando nos paseamos por las calles de nuestro barrio, sentimos vergüenza: colchones, sofás destripados, contenedores de basura rodeados de muebles, contenedores de papel rodeados de cajas de cartón... ¿Qué está pasando? ¿Quién es responsable de esta situación?

Por una parte, los vecinos y vecinas de La Rondilla, que, si fuésemos más cívicos y responsables cuando tenemos que desechar muebles u otros enseres, avisaríamos al Servicio

de Limpieza del Ayuntamiento de Valladolid (llamando al 983 352 581), que pasaría a recogerlos en el menor tiempo posible. Por otra parte, el Servicio de Limpieza del consistorio, que es el responsable de recoger los enseres desechados una vez recibido el aviso.

Observamos que este Servicio de Limpieza no está funcionando como debería. Cuando se llama al servicio de recogida, en muchas ocasiones contestan que está completo y que se vuelva a llamar al día siguiente. Antes, además,

pasaba un camión recogiendo aquellos enseres abandonados sin avisos y otro para atender las llamadas del día, pero desde hace algún tiempo esto no sucede.

Queremos mantener *Un barrio limpio como los chorros del oro*. Por tanto, vecinos y vecinas: seamos cívicos y responsables. Ayuntamiento de Valladolid: trátennos a los barrios igual que al centro de la ciudad, que, generalmente, se mantiene muy limpio. La Rondilla también es Valladolid.





## Próximas actividades

19:00, Centro Cívico 07/11, Rondilla. Iornada Rehabita: Rehabilita tu edificio, mejora tu vida. Jornada de difusión de la rehabilitación de edificios, organizada por la Federación Vecinal con la colaboración de la Agencia de Innovación del Ayuntamiento de Valladolid, la Oficina de Apoyo a la Rehabilitación del COACyLE y el Colegio Territorial de Administradores de Fincas de Valladolid. Se explicarán las ventajas de realizar una intervención integral en los edificios y problemas que pueden surgir, los pasos a dar para llevarla a cabo y las posibles ayudas, técnicas y económicas.

12/11, 16:30, local de la AV Rondilla (calle Portillo de Balboa, 21). Jornada cardiovascular, en torno a modificación del estilo de vida y prevención de factores de riesgo de FA (fibrilación auricular), detección precoz para minimizar la carga de la FA y utilización de dispositivos electrónicos (relojes, móviles, etc.) como medida útil de cribado comunitario. Intervendrán Francisco Alba, enfermero de la Unidad de Hospitalización de Cardiología del Hospital Universitario de Salamanca, y Ana Martín, enfermera de la Unidad de Rehabilitación Cardíaca del Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid.

20/11, 19:00, local de la AV Rondilla. Presentación del libro Futuro incierto, de Daniel F. Medina, vecino de La Rondilla. Sinopsis: año 1940, los nazis llevan siete años en el poder. Su canciller, Adolf Hitler, con una mano quiere esparcir ideas nacionalsocialistas por Europa, utilizando la fuerza, y con la otra, erradicar a todos los iudíos de Alemania.

27/11, 19:00, Centro Cívico de La Rondilla, Ballet Español de la Universidad de Valladolid, que crea, interpreta, preserva y muestra coreografías propias y de las principales figuras de danza española.

# «Ayudar a buscar empleo es uno de los mejores trabajos que existen, lo comprobamos a diario»

Asun además de ser técnica de empleo, lleva temas de derecho de extranjería, pues las personas recién llegadas de otros países necesitan a alguien de referencia que les ayude a dar sus primeros pasos para conseguir sus permisos de estancia, tramitar documentación, expedientes, etc.

«Es una labor indispensable, para que puedan encontrar un trabajo y una estabilidad en España», comenta Asun. Nieves, que forma parte de la Comisión de Recursos creada por las entidades sociales de Valladolid, añade: «Antes de encontrar trabajo, tienen que tener una estabilidad básica de techo y comida».

## ¿Qué perfiles de personas utilizan vuestros servicios?

Nosotras trabajamos con todo tipo de población, con toda persona que está desempleada y se encuentre en una situación de vulnerabilidad: personas recién llegadas a España, jóvenes buscando su primer trabajo, personas mayores de 45 o parados de larga duración...

# ¿A que os referís cuando habláis de «prospección laboral»?

Nosotras visitamos empresas a las que prestamos servicios gratuitamente, porque nuestro programadeempleoINCORPORA, con el que trabajamos desde 2006, está subvencionado por laCaixa. Les ofrecemos una preselección de candidatos, acompañamiento de un técnico de inserción en el proceso y asesoramiento en materia de empleo en todos los aspectos posibles. También les ayudamos a mejorar en Responsabilidad Social Corporativa.

## Asun, ¿qué es lo que más te motiva de tu trabajo?

El ayudar a las personas más vulnerables a alcanzar sus objetivos. La confianza que depositan en mí y en mi trabajo me da la fuerza para llevar mi propósito, mi tarea diaria, porque eso quiere decir que lo estoy haciendo bien. Atendemos una media de 26 personas nuevas cada semana, consolidando, al mismo tiempo, una relación profesional con otros participantes durante años. Ayudar a encontrar trabajo,

especialmente a las personas que más lo necesitan, es uno de los mejores trabajos que existen, lo comprobamos a diario.

## Nieves, ¿a ti que es lo que más te motiva de la labor que haces?

Me gusta ayudar a las empresas a ser socialmente responsables y que vean cómo cambia su perspectiva a la hora de colaborar con una ONG, cómo mejora su clima laboral y crece su orgullo de empresa en este aspecto. El trato con los participantes de nuestro programa de empleo, cercano y familiar, me hace mi trabajo mucho más fácil y enriquecedor. Creo que el secreto de éxito de nuestra entidad es precisamente ese: cercanía, confianza y familiaridad.



#### Asociación Vecinal Rondilla

C/ Portillo de Balboa, 21 asociacionvecinal@rondilla.org 983 251 090 www.rondilla.org





Fundación Rondilla C/ Nebrija, 19 fundacion@rondilla.org 983 251 454



Ayuntamiento de Valladolid Concejalía de Participación Ciudadana y Deportes

#SeguimosHaciendoBarrio





